
Réunion de la première fraternelle du 4 avril 1976 

 

C'est avec un grand plaisir que nous retrouvons et chaque mois apporte avec lui quelques modifications 

dans l'équilibre de la vie de chacun. La terre est un monde où il est difficile de vivre. Il suffit de regarder 

autour de soi pour se rendre compte que la route qui mène l'esprit humain vers la perfection est encore 

bien longue. Aussi, il est inutile de se faire des illusions. il y a eu et il y aura encore des embûches, mais 

ce qui est absolument nécessaire pour vous mes frères et sœurs, c'est de préserver en vous, tout ce 

que vous avez déjà gagné à notre contact. Unissez-vous dans une confiance réciproque très grande. 

Plus l'amour qui vous unit sera grand, plus fort vous serez pour lutter contre l'adversité qui vous 

entoure. 

Vous savez combien les spiritualistes sont dénigré. L'humanité, à l'état actuel des choses est encore 

dans une demi obscurité et si les regards sont bornés, les oreilles restent sourdes à nos sollicitations et 

les cœurs restent fermés à l'enseignement majeur du maître Jésus qui a demandé l'amour entre les 

hommes pour que tombent les barrières du matérialisme. 

Vous savez que la spiritualité est exigeante. Aussi, donnez chaque fois que vous le pouvez le meilleur 

de vous-même. L’amour divin vous rendra toujours plus que ce que vous pouvez donner. Faite face à 

vos difficultés, et puisqu'il vous faut évoluer, faites tout votre devoir. 

il ne doit plus avoir pour vous, d'obstacle insurmontable, car cette évolution, vous la ferez d'autant 

mieux que vous serez fort et confiant, envers et contre tout. Ce que vos devanciers ont mérité, c'est la 

somme des efforts et de la volonté qu'ils ont mis à l'accomplissement de leur travail spirituel. 

Bien sûr, il n'est pas demandé à chacun de faire plus qu'il ne peut, toutes les missions ne sont pas les 

mêmes ; tout dépend de l'avancement acquis avec ceux des existences antérieures. pourtant la route 

est ouverte à chacun et ce que vous ne pouvez faire aujourd'hui, vous le pourrez demain. pour cela, 

travaillez avec toute votre énergie, toute votre foi, tout votre amour, alors la route s'élargira devant vos 

pas, et les difficultés se surmonteront avec d'autant plus de facilité, que vous aurez plus acquis. 

Instruisez-vous, éduquez-vous, fortifiez-vous en spiritualité, et votre esprit sera plus conscient de ses 

responsabilités et toujours plus désireux de faire de plus en plus, cette marche en avant, qui mène vers 

la félicité. 

N'oubliez jamais que la médiumnité était un sacerdoce et si elles sont différentes, c'est qu'il est 

nécessaire de prouver par tous les moyens mis à notre disposition la réalité des phénomènes spirites. 

nous avons trop besoin de toutes les bonnes volontés pour accomplir ce travail qui est le nôtre ; c'est 

pour faire ce travail que nous avons besoin de vous, je dirais grand besoin parce que les hommes que 

nous pourrions influencer directement prendrait tout à leur avantage ; et ce qu'ils pourraient réaliser 

sous notre inspiration et l'orgueil ardent, continuerons à leur bouche, yeux et oreilles. 

C'est pourquoi mes frères et sœurs nous avons besoin de médiums sincères et surtout, sachant prendre 

conscience, que sans notre aide, ils peuvent bien peu se rendre compte, qu'il existe cette union entre 

les 2 mondes matériels et spirituels, qui en somme sont un seul et même monde. 

Aussi, sachez restez humble et généreux ce qui malheureusement n'est pas toujours le cas. si je vous 

écris cela, c'est que j'ai confiance en vous et que c'est sur cette confiance que je place l'avenir de notre 

institut, créé par un grand homme qui lui a toujours su rester un sage. Il y a en vous cette grande 

possibilité de devenir des sages et je compte beaucoup sur votre sincérité et cet amour qui vous lie, 

pour espérer réaliser de bien grandes choses. 



Croyez bien que le médium écrivain, le peintre ou le voyant, ont autant de mérites que le guérisseur 

qui vous sert de guide. Chacun doit avoir sa place afin que la collaboration serve à s’aider les uns les 

autres. 

vous êtes mes frères et sœurs les charnières qui permettront d'ouvrir toute grande la porte qui mène 

à la compréhension. 

Encore une fois, ne vous attardez pas trop sur les difficultés que vous rencontrez sur votre route. 

La dualité est souvent nécessaire pour acquérir les vertus. Ne brûlez pas le veau d'or comme certains 

le font. Soyez calme, tolérant, et la sincérité aidant, vous trouverez auprès de nous bien des 

satisfactions, qui, si elle ne profite pas toujours maintenant, profiterons à votre esprit et c'est cela qui 

compte. 

Notre Maître nous l'a dit. Mon Royaume n'est pas de ce monde. Il est dans les ciels auprès de mon 

Père, votre Père. 

Aussi, faisons confiance à celui qui, sur la terre à son dernier passage, nous a éclairé sur ces mots. La 

terre n'est qu'une étape d'une longue course. Dépensons nos forces avec justesse, car comme on dit 

chez vous, qui va doucement va loin parce qu'il y va sûrement. 

Comme nous le faisons très souvent, je prie la Divinité de vous bénir afin que vous soyez fort ensemble, 

et avec nous, pour réaliser les espérances du Maître par la grâce de Dieu. 

Ayez beaucoup de courage et de persévérance ; je vous quitte en apportant sur vous tous, la protection 

du groupe Triangulaire du Cosmos. Soyez bénis. 

 

 

  



 

 

Réunion de la première fraternelle, institut de Marles pour le 10 octobre 1986 

 

L'esprit souffle où il veut et c'est pourquoi, les humains, quand ils en ont la faculté, leur servent 

d'intermédiaire. C’est ce que l'on appelle la médiumnité. Mes chers amis, frère et sœur de cette belle 

et bonne fraternelle, c'est pour cette raison que nous avons accepté de retarder la réunion, afin de 

permettre à notre et votre cher frère André, d'assister à cette réunion de poésie qui est, et cela à 

l'encontre de bien des personnes, une sorte de médiumnité qui peut, qui a elle aussi son importance. 

N’est-ce pas très souvent des cris du cœur des appels à l'esprit une communion par les mots ? 

Sur ce, nous sommes très heureux comme chaque mois de vous retrouver, toujours aussi unis et 

surtout heureux de voir avec quelle enthousiasme quelques jeunes s'efforcent de contribuer au 

rétablissement de cet institut. une fois encore je vous dis au nom de tous les guides, restez unis, fort 

et conscient de ses devoirs particuliers et généraux car si l'Union fait la force il faut y ajouter cette 

communion pleine et entière qui doit permettre la réalisation de vos espoirs tout autant que les nôtres.  

Pourtant, nous faisons appel à une grande sagesse, car toute progression doit être lente et 

parfaitement réfléchie. Rien ne sert de s'emballer comme des jeunes poulains fougueux au sang ardent 

mais quelquefois trop bouillant. C'est tout à l'honneur de la jeunesse mais il faut savoir profiter de 

l'expérience, du calme des anciens, qui, par cette expérience se sont déjà trouvé dans des situations 

qui pourraient paraître paradoxales si elle n'était le résultat de cette modération de l'évolution générale 

des humains de la terre.  

Donc travailler avec énergie et fermeté pour savoir vous déterminer mais marchés avec prudence et 

sagement afin de ne pas pécher par excès de zèle, ce zèle louable peut-être mais quelquefois, je dirais 

même souvent va à l'encontre de vos espérances. Aussi, une fois encore, je vais me répéter : soyez 

unis, soyez conscient, soyez sage afin de ne pas briser cet élan qui vous a permis jusqu'à ce jour d'être 

un groupe reluisant grâce à la chaleur et à la clarté que vous dégagez autour de vous. 

Combien d'esprit malheureux hier, sont aujourd'hui bien plus tranquilles, plus apte à comprendre le 

nouveau sens qu'ils doivent donner à ce nouveau germe d'existence qui est la leur au sein du plan de 

leur évolution. Vous avez déjà fait beaucoup de bonheur autour de vous, mais je vous le dis, vous 

pouvez faire bien plus encore en travaillant d'arrache-pied à votre éducation spirituelle pour acquérir 

une volonté qui sera d'autant plus déterminante quel émanera d'un ensemble, bien cousu, bien 

ossaturé bien structuré.  

Un grand travail se fait déjà puisqu'il a permis à quelques jeunes de prendre conscience de la vie sur 

terre et de la grande importance qu'il faut lui donner pour faire cette marche en avant qui grandit et 

donne l'espoir de faire une lutte qui ne sera pas inutile, même si au cours de la vie terrestre, épreuve, 

souci et autres inconvénients viennent parfois semer dans vos esprits le doute. mais je le redis 

également, le doute est l'aiguillon qui redonne au moment voulu, un renouveau de force et de volonté 

pour persévérer et repartir d'un pas ferme et décisif vers de nouvelles conquêtes, Premièrement sur 

vous-même, Deuxièmement sur votre proche entourage.  

Ah ! oui mes chers amis, ne craignez pas si vous subissez parfois les sarcasmes ou moqueries, que l'on 

peut vous adressez. celui qui est le plus fort et celui qui sait préserver son calme, sa dignité devant les 

événements de la vie terrestre que ce soit en bien ou en moins bien. Restez ce que vous êtes et des 



forces nouvelles se manifesteront en vous avec une nouvelle ardeur et plus de détermination car c'est 

là dans ce sens que l'on peut prouver sa sincérité, Sa foi et sa conscience en un avenir qui ne sourira 

pas de sitôt, au sarcastique et au moqueur, mais bien à ceux qui sauront rester eux-mêmes. Mes amis, 

frère et sœur de cette belle, très belle fraternelle, vous savez que, nul ne peut bâtir son bonheur sur le 

malheur des autres.  

C'est pourquoi nous faisons appel toujours à vos sentiments, a votre générosité, a votre courage. Toutes 

ces qualités doivent donc vous permettre de vous déterminer afin que vous puissiez par cette 

sensibilité, recevoir de vos guides tous les éléments spirituels pour aller de l'avant avec une fois que 

rien ne pourra émousser. nous vous avons déjà dit, revêtez-vous de la cuirasse d'airain sur laquelle 

viendront se briser tous les traits de matérialisme et autres convictions. Le bateau de la spiritualité est 

depuis trop longtemps bien mal gouverné, C'est pourquoi il faudra remplacer le pilote, symbolisé par 

toutes ces confessions, qui détenant sous divers couverts, une parcelle de vérité, on sut, malignement 

créer tout un système qui n'a servi qu'à mettre un boisseau sur la lumière. Ce boisseau, il est plus que 

temps de l’ôter. Il faut que la lumière étincelante de la puissance Divine, Dieu en un mot, puisse devenir 

celle des consciences et des résolutions. Il y a eu à cause de cela trop de larmes et de sang versé sur la 

terre à cause de cet obscurantisme volontairement préservé pour continuer à jouir des privilèges.  

Mais, frères et sœurs ici présents, sachez qu'il n'y a d'autres privilèges que ceux que Dieu accorde à 

ceux et celles, qui, en toute charité, tout amour et toute bonté, savent les dispenser au malheureux, 

aux attardés, à tous ceux qui ont encore, comme l'enfant qui vient de naître, les yeux fermés à la 

lumière du jour. Là c'est l'esprit enfant et le devoir des adultes n'est-il pas de protéger, d'éduquer les 

enfants ? Mes chers frères et grands amis, allez, allez de l'avant, sans défaillance, en restant vous-même 

en toute circonstance. c'est dans les actes délibérés, volontairement accompli dans la bonne voie, que 

vous parviendrez sur la grande route, celle qui donne toute clarté, tout espoir et la grandeur de l'âme. 

Cette route nous l'avons suivi avant vous car nous, vos guides, avons confiance en vous. Il vous suffira 

de bien écouter puisque nous sommes là pour vous aider. Ecoutez la voix de vos guides et agissez avec 

l'aide de l'inspiration quand il vous souffle la solution de vos problèmes tout particulièrement ceux qui 

sont attachés à votre marche vers l'évolution. Moi qui suis un guide parmi tous les autres et qui suit 

leur porte-parole, c'est au nom de tous que je renouvelle mon appel. Travaillez à votre avancement. 

Aidez ceux qui viennent vers vous. Aimez la vie et ses problèmes puisqu'elle est votre choix. Je suis 

heureux et nous le sommes tous avec vous, mais de grâce, préservez ce bonheur d'être ensemble de 

tout votre cœur, de toute votre âme. Avancez pour ne pas reculer car un pas en arrière est très difficile 

à refaire en avant. Frères et sœurs, soyez heureux de votre travail et quoi que vous puissiez penser, 

tout se fait, et s'accomplira par votre sincérité et par la grâce Divine. Pour notre maître, pour nous, 

soyez béni.  

Despel. 

 

 

 

 


